

Demain Vendée

5€

Le journal

qui inspire et donne envie d'agir

6^e année . Hiver Deux Mille Vingt Quatre

Demain Vendée

Réparation automobile solidaire



ider les ménages dont le véhicule tombe en panne est le nouveau challenge d'Emmaüs. Le mouvement, bien connu pour sa recyclerie, a créé, en 1967, une branche solidaire : SOS Familles Emmaüs. L'antenne départementale est composée de 12 bénévoles et vise à soutenir financièrement les personnes qui doivent faire face à une difficulté momentanée, à la suite d'un accident de la vie (décès, perte d'emploi...).

En Vendée, les accueillants ont alerté sur les demandes exponentielles de soutien à la mobilité. Elles pouvaient atteindre jusqu'à 90 % des demandes d'aide. En 2023, l'association décide de faire un état des lieux en réunissant toutes les associations sociales : Secours catholique, Restos du cœur, Secours populaire, ainsi

que les acteurs publics chargés de la mobilité solidaire. « Notre idée initiale était d'accompagner nos bénéficiaires pour trouver des voitures à bas coût. Cependant, le représentant du syndicat des garagistes nous a conseillé de réparer d'abord celles que l'on possède », précise Pierre-Marie Guichoux, président de SOS Familles Emmaüs Vendée.

La charte « Sécurisons nos réparations » est ainsi née. Pour convaincre les garagistes anxieux d'accepter un client en situation de précarité, SOS Familles Emmaüs garantit le paiement. Le bénéficiaire remboursera à son rythme et selon ses capacités. Pour entrer dans le dispositif, il faut être orienté par un travailleur social. À ce jour, dans le département, huit garages ont adhéré à la charte. De nouveaux partenariats sont en projet.